



COMUNICADO DE PRENSA

Solidaridad con las y los campesinos en lucha

¡No al acuerdo Unión Europea–MERCOSUR! ¡No al sacrificio injusto de los rebaños en Francia!

CETIM, Ginebra, 9 de enero de 2026

El CETIM expresa su firme solidaridad con las y los campesinos movilizados en Europa contra el acuerdo Unión Europea–MERCOSUR. El viernes 9 de enero de 2026, dicho acuerdo fue adoptado formalmente por una mayoría de los países de la Unión Europea, pese a la oposición masiva de las y los campesinos, de la sociedad civil y de numerosos actores sociales y académicos.

Recordamos que este tratado, promovido especialmente por círculos empresariales transnacionales, pretende crear una zona de libre comercio entre ambas regiones. Al liberalizar las barreras comerciales (en particular la eliminación de aranceles), el acuerdo favorecerá las exportaciones europeas de mercancías (automóviles, productos químicos, vinos, quesos, etc.), facilitando a cambio la importación en Europa de numerosas materias primas y productos alimentarios procedentes de América del Sur (soja, azúcar, carne, etc.).

Este acuerdo acentuaría la competencia desleal entre el agronegocio, el campesinado y otros pequeños productores de alimentos. Una competencia basada, conviene recordarlo, en el dumping social, ambiental y sanitario. Golpearía tanto a la campesinado europeo como al de América del Sur, al reforzar un sistema agroindustrial al servicio de las empresas transnacionales y del gran capital financiero. Se trata de un ataque directo contra la soberanía alimentaria de los pueblos.

El hecho de que el Consejo Europeo contemple aplicar este acuerdo sin ratificación por parte del Parlamento Europeo demuestra de manera flagrante el carácter profundamente antidemocrático de este proceso. Tal maniobra constituye una negación de la democracia y una confiscación del debate público sobre decisiones que comprometen el futuro de los pueblos.

El CETIM expresa su solidaridad con sus socios de la Confédération paysanne, organización miembro de La Vía Campesina en Francia, comprometidos en una lucha existencial. Mientras la cólera del campesinado se intensifica frente a las medidas de libre comercio depredadoras, la ausencia de respuestas concretas del gobierno francés a las reivindicaciones sanitarias planteadas por la Confédération paysanne resulta inaceptable. La continuidad de la política de sacrificio injusto de los rebaños afectados por la DNC¹, sin un acceso generalizado a la vacunación, constituye una forma de violencia social, económica y humana para las y los ganaderos afectados. Esta gestión autoritaria y productivista de las crisis sanitarias sacrifica una vez más a las y los campesinos en beneficio del agronegocio.

1 Se trata de una enfermedad viral bovina altamente contagiosa que afecta principalmente al ganado bovino. La dermatosis nodular contagiosa está clasificada como una enfermedad regulada. Las autoridades sanitarias suelen recurrir a medidas de control drásticas, entre ellas el sacrificio total de los rebaños en cuanto se detecta un caso, restricciones a los movimientos, todo ello sin recurrir de forma sistemática a la vacunación, a pesar de que existe una vacuna disponible.

En este sentido, el CETIM denuncia igualmente con firmeza la represión ejercida contra el movimiento campesino. La detención de dos portavoces de la Confédération paysanne Francia durante las movilizaciones del viernes 9 de enero de 2026 constituye una grave violación de las libertades sindicales, del derecho de asociación y del derecho a manifestarse (los dos han mientras tanto sido liberados).

Saludamos la determinación de todas las organizaciones y comunidades campesinas en lucha. Apoyamos el llamado a intensificar las movilizaciones, en Francia y en Europa, para exigir:

- el fin inmediato del sacrificio injusto de los rebaños y el acceso universal a la vacunación;
- el cese de toda forma de criminalización de las luchas campesinas;
- el rechazo del acuerdo Unión Europea–MERCOSUR por parte de los parlamentos nacionales;
- una verdadera regulación de los mercados agrícolas, una remuneración digna y el reconocimiento del sentido del trabajo campesino, conforme a la Declaración de la ONU sobre los Derechos de los Campesinos y de Otras Personas que Trabajan en las Zonas Rurales.

La lucha por la agricultura campesina es una lucha por la justicia social, la dignidad y el derecho de los pueblos a decidir sobre sus sistemas agrícolas y alimentarios. El CETIM seguirá plenamente comprometido junto a quienes resisten al agronegocio y al libre comercio destructivo.

Solidaridad con la Confédération paysanne–Francia y con las y los campesinos en lucha por la soberanía alimentaria en Europa y en el mundo!

Contacto:

Raffaele Morgantini, Representante del CETIM ante la ONU, raffaele@cetim.ch

[Leer aquí el comunicado de la Coordinación Europea de La Vía Campesina](#)